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访谈嘉宾

REITs课题组 V 吉林省誉隆投资管理有限公司总经理

访谈简介

自去年6月21日首批公募REITs上市以来，多只产品都出现了大幅上涨。Wind数

据显示，即使在近期遭受一波调整后，11只公募REITs自上市以来（复权后）的

平均涨幅仍超过20%。其中，富国首创水务REIT上市至今涨幅超50%，其最高

价距上市首日开盘价实现翻倍。

昨晚华夏中国交建高速公路封闭式基础设施证券投资基金正式获批，也是2022

年首单获批公募REITs。年内仍有消息表示保障性租赁住房公募REITs试点项目

将陆续推动落地。

你看好REITs的投资机会吗？REITs打新你了解多少？本期我们邀请到@REITs

课题组做客雪球访谈，跟大家共同探讨，快发起提问吧！

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：富国首创水务REITs(F508006),红土盐田港REIT(S

Z180301),富国首创水务REIT(SH508006)

2

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/1300332764
http://xueqiu.com/n/REITs课题组
http://xueqiu.com/n/REITs课题组
http://xueqiu.com/talks/item/20124517


以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 无为静心：
对 @REITs课题组  说：怎么样购买？

[答] REITs课题组：
购买分场外和场内，场外可通过华夏基金公司进行，其他代销机构还有待确认。场内

可以直接输入代码进行申购，但需要在交易软件上的业务办理里面开通基础设施证券

基金，签署风险揭示书。

[问] Mx-p：
对 @REITs课题组  说：国内一线城市比如深圳租金收益率只有1%不到，公租

房走reits可行？

[答] REITs课题组：
可行，收益率包含负债，而公募REITs没有负债本身就享受运营收入包含利息部分，

增加收益率。

[问] HHHHOK：
对@REITs课题组  说：REITS打新应该注意什么，收益率怎么样？

[答] REITs课题组：
第一打新是全额申购，需要实交资金。第二场外认购需要进行转托管，这样在二级市

场可以随时交易。第三上市首日是30%涨跌幅限制，次日开始10%每日限制。

[问] 玩基idol：
对@REITs课题组  说：REITs本身是ABS资产，收益来源是稳定的分红，这样炒

作，是不是偏离了本身投资REITs的逻辑？

[答] REITs课题组：
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过多炒作是不可为的，之前交易所已经通报了游资炒作行为会被处罚。

[问] 我宝儿姐打钱：
对@REITs课题组  说：REITs打新预测收益肯定很好啊，求老师科普一下和普通

基金打新区别

[答] REITs课题组：
涨跌幅30%首日，次日开始10%。

[问] 丫丫928：
对 @REITs课题组  说：请问本次华夏中国交建高速REIT网上中签率预计多少？

[答] REITs课题组：
目前还不好说，整体看市场期待度很高，而且目前市场上的基金产品普遍收益不佳，

更多人会关注REITs

[问] 没劲猪：
对 @REITs课题组  说：这次华夏交建值不值得申购，单只发行，配售率会不会

远低于上一批

[答] REITs课题组：
申购是一定要的，毕竟是确定性强的产品

[问] 没劲猪：
对 @REITs课题组  说：这次华夏交建值不值得申购，单只发行，配售率会不会

远低于上一批

[答] REITs课题组：
回复@REITs课题组:  另外配售率的问题暂时还不好说，公众投资者7500万份，毕

竟也不是小数。//@REITs课题组:回复@没劲猪:申购是一定要的，毕竟是确定性强的
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产品

[问] 翻倍再说：
对@REITs课题组  说：我一直不理解，REITs是专指房地产信托投资基金，为

何，中国的基础设施资产怎么也纳入REITs？背后的原因是什么？以后，REITs就是一

箩筐，什么都可以往里装？

[答] REITs课题组：
我们之前有在房地产领域试点类REITs产品，但是房地产领域毕竟是我国调控的。在

这个领域如果推动REITs会形成不可控因素，不利于金融市场。而在基础设施领域推

动REITs既能盘活存量资产，同时承接大资金，最后降低负债率。

[问] HHHHOK：
对@REITs课题组  说：REITS打新应该注意什么，收益率怎么样？

[答] REITs课题组：
回复@反股仔:  场内认购直接输入代码等待份额确认，多余资金会退回来。//@反

股仔:回复@REITs课题组:场内认购可以像ETF一样 直接交易对吧 谢谢解答

[问] 没劲猪：
对 @REITs课题组  说：这次华夏交建值不值得申购，单只发行，配售率会不会

远低于上一批

[答] REITs课题组：
回复@没劲猪:  多余的就不说了，只说重点，这个是中国交建的平台，以后所有中

国交建旗下的产品都会以扩募形式注入这个里面。//@没劲猪:回复@REITs课题组:再

请教下，华夏交投和已上市的几只高速reits对比，有哪些优缺点

[问] 没劲猪：
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对 @REITs课题组  说：这次华夏交建值不值得申购，单只发行，配售率会不会远低于

上一批

[答] REITs课题组：
回复@股民龙亮:  因为同一个实际控制人，会有关联交易和同业竞争的隐患。//@

股民龙亮:回复@REITs课题组:为啥是扩募？不是发行新产品？

[问] 非标转标的帅小子：
对 @REITs课题组  说：目前公开的询价价格是高还是低？

[答] REITs课题组：
相对于决算价格也就是投入成本来讲还是有一定溢价率的，但是这个溢价率也要看资

产的稀缺性，当年建造成本等因素。综合判断还是在可接受范围内。

[问] 非标转标的帅小子：
对 @REITs课题组  说：为什么从公开的计划说明书里看，按未来预测可供分配

金额那么低，和现在已发行产品低很多，合理还是不合理

[答] REITs课题组：
在合理区间内，这个产品本身运营质量不错，就是因为这几年持续的有息负债和环境

因素影响。未来有提升空间。但最主要的是扩募机制，目前可预期的扩募可收购武深

高速嘉鱼北段或武汉沌口长江大桥项目

[问] 没劲猪：
对 @REITs课题组  说：这次华夏交建值不值得申购，单只发行，配售率会不会

远低于上一批

[答] REITs课题组：
回复@源宇宙:  预期是4月7日至8日//@源宇宙:回复@REITs课题组:什么时候开始

申购？
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[问] 负成本求收益率：
对@REITs课题组  说：老师我想问问风险方面，我理解为：大于债权小于股权之

间，对不对？请教了

[答] REITs课题组：
风险来源于两方面，第一是资产的运营风险，营收不及预期或者大环境影响资产质

量。第二是二级市场的价格上涨带来的收益下降风险。按照推算，如果二级市场价格

高于21元，那么这个产品的收益率为0

[问] 五福星666：
对 @REITs课题组  说：什么时侯可以申购？

[答] REITs课题组：
预期4月7日-8日

[问] 负成本求收益率：
对@REITs课题组  说：老师我想问问风险方面，我理解为：大于债权小于股权之

间，对不对？请教了

[答] REITs课题组：
公募REITs是介于股票和债券之间的一种产品，风险相对股票要低，属于中性产品。

[问] Deysng：
对 @REITs课题组  说：申购的中签率会很低吧，感觉比较稀缺，目前看这种类

似的机会是否属于无风险套利的机会呢（中签交款上市后首日就卖出）。另外中签的

金额有中签限制吗，像可转债最低就是10张，1000元

[答] REITs课题组：
从前几次的经验以及最近市场环境判断，申购会比较火爆，申购比例在3%左右。目前

看风险相对较小。申购分配率看申购的情况，一般都会有中，只是数量是不定的。
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[问] Deysng：
对 @REITs课题组  说：申购的中签率会很低吧，感觉比较稀缺，目前看这种类

似的机会是否属于无风险套利的机会呢（中签交款上市后首日就卖出）。另外中签的

金额有中签限制吗，像可转债最低就是10张，1000元

[答] REITs课题组：
打个比方，如果那100万申购，配售比例3%的话，那么你就只能购买3万元。

[问] Deysng：
对 @REITs课题组  说：申购的中签率会很低吧，感觉比较稀缺，目前看这种类

似的机会是否属于无风险套利的机会呢（中签交款上市后首日就卖出）。另外中签的

金额有中签限制吗，像可转债最低就是10张，1000元

[答] REITs课题组：
回复@Deysng: 是和整体的申购情况有关，你拿100和拿1000最后得到的比例是

一样的。//@Deysng:回复@REITs课题组:中签率高低是否会和拿出申购的金额有

关，还是说中签率都是一样的

[问] 玛士撒拉王：
对 @REITs课题组  说：在什么平台能申购，有什么限制不，申购结果大约几天

能出来

[答] REITs课题组：
华夏基金官网，其他的代销机构还没有公布，估计不会少，大部分券商都可以销售。

场外场内都可以。最迟4月13日退还全部未申购款项。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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